

日本初開催！4年に1度の国際スポーツ大会 東京2025デフリンピック 関連番組

4年に1度開かれる、聴覚に障害のあるアスリートたちの国際スポーツ大会「デフリンピック」が11月15日に開幕します。最初の大会は、1924年、フランスのパリ。日本で初めて開催される今回は100周年の記念大会と位置づけられています。東京、静岡、福島を会場に、70以上の国と地域から3000人を超えるデファアスリートが参加し、陸上、バスケットボール、水泳、自転車、サッカーなど21競技が行われます。

NHKでは開会式特番などさまざまな番組やイベントで、デフリンピックや選手、それに聴覚障害や手話について取り上げ、大会が掲げる「互いを尊重する共生社会」という理念の実現に向けて情報発信していきます。

(※番組タイトル・放送時間は変更になる場合があります)

NHK 東京2025デフリンピック開会式特番

11月15日(土) 午後8:00~9:15 生放送

東京・渋谷区の東京体育館で当日開催される開会式の様子をハイライトで放送します。デフリンピックの歴史や意義、無音の世界で競い合うデフリンピック競技ならではの見どころ、そして注目選手の情報などを生放送で伝えます。誰もが番組を楽しめるよう、手話通訳、音声と字幕のずれがない「ぴったり字幕」、副音声での解説放送をつけた「ユニバーサル放送」でお届けします。

NHK ハートネットTV #ろうなん～デフリンピック直前スペシャル～

11月5日(水) 午後8:00~8:30 生放送

「ハートネットTV」でもデフリンピックを特集します！開幕直前には注目選手たちの最新状況、競技の見どころなどをたっぷりお伝えします。さらに、デフリンピックに合わせて開催される、ろう者が活躍する舞台作品などにも注目し、紹介します。



NHK ハートネットTV #ろうなん～デフリンピック閉幕スペシャル～

11月26日(水) 午後8:00~8:30 生放送

閉会式が行われる日の「ハートネットTV」は、12日間の熱戦を生放送で振り返ります。前回大会で新型コロナウイルスの感染拡大により棄権を余儀なくされた日本の女子バレー ボールチームの雪辱は!?また、日本チームが初出場するハンドボール、レスリング、テコンドー、射撃ほか、注目競技・選手の活躍をハイライトで伝えます。

大会期間中には、「おはよう日本」、「首都圏ネットワーク」、「ニュースウォッチ9」、「サンデースポーツ」、「NHK手話ニュース」、ラジオ「Nラジ」、「NHKジャーナル」などさまざまな番組で、デフリンピックに関連した内容を放送する予定です。また、競技会場がある地域や、選手ゆかりの各地の放送局でも取材し、地域からも発信していきます。

関連番組

NHK
BS

スポーツ×ヒューマン 音のない世界 姉妹で世界の頂点へ ～デフバドミントン 矢ヶ部紋可・真衣(やかべあやか・まい)～

10月下旬 月曜 午後11:25～午前0:10

打球音もパートナーの声も聞こえない世界で二人が目指すのは、世界の頂点—デフリンピックの注目競技のひとつデフバドミントン、矢ヶ部紋可(姉)選手と真衣(妹)選手は姉妹ダブルスで挑みます。常に競技成績でリードしてきた妹、そしてその背中を必死に追いかけてきた姉。音のない世界であるがゆえに二人が磨いてきたのは、パートナーの動きやシャトルに込められた相手の意図を見極める「目」。国内外の大会や強化合宿など、最高の「あうんの呼吸」を目指す日々に密着します。



NHK
E

ハートネットTV #ろうなん～手話パフォーマンス甲子園～

12月3日(水) 午後8:00～8:30

「ハートネットTV」では、毎週水曜に、ろう者・難聴者に向けた番組をお届けしています。12月3日の番組で取り上げるのは、「全国高校生手話パフォーマンス甲子園」! 手話のパフォーマンスを通して正確さや表現力を競う大会で、今年は9月に鳥取県で開催されます。番組では「演劇・コント・ポエム等」「ダンス・歌唱」の2部門で、予選を勝ち抜き本大会に挑む10代の姿を追います。

NHK
BS

スポーツ×ヒューマン 限界を超えて跳べ ～デフバレーボール 狩野拓也(かのうたくや)～

12月中旬 月曜 午後11:15～午前0:00

仲間の心の成長を支える先にメダルがある— そう信じるのは、デフバレーボール日本代表をキャプテンとして引っ張る狩野拓也選手。過去2大会で得点を量産したチームのエースで、普段は医師として働いています。ミスが許されない職場で、なによりも大事にしているのが、同僚との濃密なコミュニケーション。悲願のメダル獲得に向けて代表の仲間には積極的なメンタリティを求めています。障害があることで引っ込み思案になった経験を持つチームメイトたちは、果たして殻を破ることができるのか、狩野選手と仲間たちの日々を見つめます。

関連イベント

NHKでは、デフリンピックにあわせ、多くの方に手話についてや障害への理解を深めていただくために、放送に加えてイベントも開催していきます。

NHK 手話ニュースキャスターがやってきた

Eテレで放送している「NHK手話ニュース」に出演中のキャスターたちがお届けする、手話エンターテインメント・トークショー。誰もが楽しめるよう、手話通訳に加え、ステージ上のスクリーンでの字幕投影や要約筆記などの情報保障を完備し、手話ニュースキャスターの個性や手話の魅力を体感できる人気イベントです。今年度は、デフリンピックの話題も取り入れていく予定です。

2025年9月15日(月・祝)@エースパック未来中心(鳥取県倉吉市) ※観覧募集集中

詳細 ▶ [イベント・インフォメーション | NHK オンライン](#)

2026年1月24日(土)@山梨県立文学館(山梨県甲府市) ※11月ごろ募集開始予定

※E テレ「ハートネットTV #ろうなん」でイベントの一部を紹介予定



交流教室「デフリンピアンがやってきた！」

デフリンピアンなど障害者スポーツのトップアスリートたちが小学校や特別支援学校を訪問し、講演や競技体験などで交流します。どのように障害と向き合いトップアスリートまで上り詰めたのか、交流を通じて、児童・生徒に障害への理解や関心を高めてもらうとともに、障害のあるなしに関わらず、困難に打ち勝つ力を育んでもらうイベントです。

2025年9月3日(水)@神奈川県立平塚ろう学校 ※一般観覧募集なし

